第12号

(通巻1247号)

編集:広報委員会

委員長:渡辺康弘

日本聖公会東京教区

イエス・キリストの交わり

司祭 アンデレ

橋本 克也

2013年10月27日

[COMMUNION]

WEB:http://www.nskk.org/ tokyo/index.html E-mail:comm.tko@nskk.org PHONE:03-3433-0987 FAX:03-3433-8678 Diocese Office

聖公会宣教協議会は、

「信徒

昨年9月に行われた日

の減少・高齢化、

聖職者の不

たちは祈り歩みます とができますように」

と私



港区芝公園 3 - 6 - 1 8 《シリーズ・宣教協議会の提言から コイノニア

その4

の大切な存在なのだ」と、 なたの隣人も、同じように神 され、「悩み苦しんでいるあ その一人ひとりを癒されま されたり、排除されていた 周囲から、「罪人だ」と敬遠 神の大切な存在なのだ」と癒 受け入れられないで、 祈りました。イエスさまは、 ますように」と心を合わせて を実現していくことができ の世界にみ国の正義と平和 90周年の感謝記念礼拝では、 テーマで行われた教区成立 しんでいる人に「あなたこそ した。また現在、 人々に近づき、受け入れて、 心を新たにし、主に仕え、こ わたしたちが一つになり、 「心を高くあげよ」という 祝福される主です。 自分自身を 悩み苦 癒

り 抱える厳しい現状を受け止 いながら、 ないもの 逼迫」などの日本聖公会の 教会建物の老朽化、 「いのち、 宣教する共同 尊厳限 財政

とめられた、宣教・牧会の十 養うこと、③愛の奉仕によっ 音を宣言すること、 年の提言では、 されました。宣教協議会でま というテーマをもって開催 信徒を、 体のありようをもとめて―_ 社会の不正義な構造の変 人間の必要に応えること、 教え、洗礼を授け、 御の ②新たな 国の福

> の5指標が再確認されまし 切にしてきた教会の5つの ミュニオン (交わり)の宣教 すること、 の完全さを守り、地上の命を 革に参与すること、⑤被造物 保持し、新たにするため努力 それはまた、聖公会が大 のアングリカンコ

と言われます。 キリストのコイノニア 交わり (コイノニア 礼拝(レイトゥルギア) 証し (マルトゥリア) 奉仕 (ディアコニア) 宣教 (ケリュグマ) 教会は、 確認でもありまし

わりが、 エス・キリストとの交わりに は神の子、 です。「神は真実な方です。 りの交わりであり、また聖餐 13・13)」この交わりは、 にあるように。(Ⅱコリント トの恵み、 この神によって、 式によって見出される交わり あなたがた一同と共 主イエス・キリス わたしたちの主イ 神の愛、 あなたがた 聖霊の交 祈

イエス・ なり、 か 招き入れられたのです。 感できる教区、 を沿わせられる交わりを と心に深く耳を傾け、 小さくされている人の、 の解放をめざしています。 コリント1・9)」教会は、 教会の交わりは、 尊厳」を脅かす出 新たな働きと力への 心を新たにし、 教会を目 思 主

東京教区成立90周年 2013フェスティバル特集

を思い出

して下さい。

当時北東京地方

一司祭がご紹介してくださった記事

過ぎ涼しくなった秋の一日を楽しんでいた。 たごえフェスタなどのイベントが行われた。当日集まった人は約1000人、 9月23日、香蘭女学校を会場に「心を高くあげよ」として記念礼拝とバザー 台風が ル、う



導かれた90年、 -礼拝説教-そ して

げます。 ミュニオン」を通して山 震災が起こり、多くの教 りました。このように始教区という船の船長とな 行された「教区時報 せんでした。 海をやめることはありま 会が焼失しました。しか 調とは言えない状況でし まった船出は必ずしも順 た元田作之進主教は東京 日本人主教として選ばれ た。また日本聖公会初の マストとして出航しまし イエス・キリストを船の は1923年5月17日、 働きに対して感謝をささ のみ恵みと信仰の先達の を導いてくださった神様 まず90年間、 その状況の中でも航 同年9月1日関東大 私たち東京教区 司祭 今年7月発 東京教区 卓 志雄 コ

> さると、 中から、 か、謙虚に省みることが今、私たちに会の使命を十分に果たし得たのかどう 仰のみ」という電報を通して、 部の監督マキム主教が米本国に送った 求められています。 を乗り越えようとしたのかどうか、 と」に向けて一致団結して苦難と試練 仰に立って、「この世の不正を覆すこ きませんでした。教会が、イエス・キ という主の掟をきちんと守ることはで 愛するように、あなたの隣人を愛せよ」 主なるあなたの神を愛せよ」、「自分を 港直後から激しい嵐に遭った航海は険 「凡ては失せたり、 リストを固く信じ、 つくし、力をつくし、思いをつくして、 てからは軍国主義、 東京教区の姿が分かります。 い弾圧の中で「心をつくし、精神を い道のりの連続でした。 謙虚に省みることが今、 主が照らされる光を仰ぎみた 主は必ず立ち上がらせてくだ 残るは主にある信 預言者としての信 国家主義による厳 昭和になっ しかし出 灰燼の 教

> > 2

はせず、私たちだけが船に乗っている 主の安らぎと憩いを十分に与えようと 的に救助して私たちの船に引き上げて 敗戦後も、海原で漂流している人々、 なわち世の中で弱くされて 主の福音と主のみ助けを必要と 私たちは積極 いる

> うか、 支えを十分に補充しようとしたのかど けません。 虚に省みてから航海を進めなければい の進路を妨害したのではないかと、 献金や目に見える教会の働きに対する か。そして船を動かす燃料、 を積極的に育てようとしたのかどう た航海のために絶対必要な乗組員、 ことに満足していたのではない むしろ神の国に向かって進む船 教会の働きに必要な人々 すなわち か、

の働きは、 涙と血、 学校、 神様のみ恵みと導き、 教会・礼拝堂、東京教区につらなる京教区90年の歩み」に載っている各 区成立90周年を迎えて発行された「東価されてもいけないと思います。教伝えてきた東京教区の働きは過小評 えて下さいます。十分とは言えないではなく、励ましと称賛と勇気を与る私たちに対して神様は叱責ばかり に父と子と聖霊の名によって洗礼を 民をわたしの弟子にしなさい。 ます。「あなたがたは行って、 塩の役割を担ってきたことが分かり たよ!」と。この東京に福音を宣 かもしれないけれど「よくやってき しかし今までの歩みを謙虚に省 また年表をゆっくりご覧下さい。 施設の過去と現在の写真と説 また今を生きている私たち この地において世の光と 信仰の先達の 全ての 彼ら ベ

を高くあげる」ことです。 している人々に対して、

さ 殉教までも怖がらずにイエス様を救 始めました。 本聖公会を、 なれた時、逃げまどった弱虫たちは、 して聖霊は日本のキリスト教を、 い主だと告白し宣べ伝えました。 いました。 イエス様が十字架で死 東京教区をも導いて下 そ 日

京教区の働きによって大勢の人々が

力づけられ、生かされています。 主に出会い励まされ、勇気づけられ、

そ

して主によって生まれ変わった私た

いう主の命令に従ってきました。とを全て守るように教えなさい。」

あなたがたに命じておいたこ

迫等の課題を乗り越えて歩まなけ 向けて歩み出そうとする私たちは、 聖霊の導きに感謝し1 の高齢化、 聖職の減少、 00周年に 歩まなけれ 財政の逼 にたちは、信

ちと感謝と賛美の礼拝、主にあってちは今、ここに集まり信仰の仲間た

の交わりを分かち合っています。

これからも私たちは航海を続けな

恐れることはあ 全てが重荷だと りません。主は ません。しかし ているかもしれ ばなりません。 恐れを感じ 不安と心

語

っておられます。イエス様の死を

福音書を通して最後の遺言

のように

とする私たちに、イエス様は今日の ければなりません。航海を続けよう

うすればいいか分からなくなっていエス様の昇天を目の前にして何をど

目撃した弟子たちは非常に恐れ、

イ

がたと共にいる。」という主のみ言葉 ことを全て守るように教えなさい。」を授け、あなたがたに命じておいたらに父と子と聖霊の名によって洗礼 を固く信頼することです。 という主の命令を忠実に守り「わた の民をわたしの弟子にしなさい。 ことは「あなたがたは行って、全て しは世の終わりまで、 いつもあなた

> 東京教区の現状という「地上のもの」ができるという意味です。私たちは地上において本当の命を生きること 心引かれる思いを静め、主のみ旨にを神に」という言葉は、地上のものに に心を引かれ不安と心配、恐れを感 るもの」に心を留めることによって、 の命を祈り求めることです。「上にあ かなう心を高くあげ、上にある本当 感謝聖別の最初に司祭が唱える「心

乗り越えようと 恵だけに頼って 分たちの力と知 ことはできませ ばみ旨にかなう 主に寄らなけれ していますが、 ん。 不安、 神様に向け 心配

音を宣べ伝 う。 感謝と賛美の心に変えられ、 求めましょう。「主のみ」に頼りましょ とができると確信します。 勇気と知恵が与えられるように祈り 恐れを乗り越えられるように、力と 神様は90年前に東京教区というコができると644-----を宣べ伝える「真の器」になるこ 地上のものにとらわれた思いは ことに東京の地に主の福 私たち

マを投げて下さいました。

することなく堂々と福音を宣べ伝え 弟子たちはあらゆる迫害に対して屈 束は成し遂げられ聖霊の降臨により

ら天に昇られます。

10 日

後、

その約

たと共にいる。」との約束をされてか

は世の終わりまで、

いつもあなたが

うな弟子たちにイエス様は「わたし

て不安と恐れを感じました。

そのよ

ちは再びイエス様の「不在」に対し

様に再会したばかりなのに、

弟子た

気を与えてくださった復活のイエス

も常に共におられ、

励ましと力と勇

ました。あらゆる試練と苦難の中で

とです。 えます。 じようです。しかしコマを回すとそのぞれが違う思い、形をしているのと同うには見えません。まるで私たちそれ 模様や色が混ざって幻想的に美しく見 違う模様が描いてあり調和しているよ 京教区のコマは綺麗な姿で回っていま ち、この世に神の国を拡張していくこ もって東京教区というコマの回転を保 という軸を中心として強い遠心力を ら回り続けます。私たちの務めは主教ていても鮮やかで綺麗な姿を見せなが す。これからもコマはそれぞれが違っ れることなく回っています。 が倒れそうになった時もありました。 国の拡張のために回っています。 主教を軸として遠心力を生かして神 を軸としたコマは回り始め、 も倒れないようにみ守って下さい ている東京教区というコマをこれから しかし神様のみ守りによって90年も倒 つとなって鮮やかで綺麗な姿を見せ つの体です。」 回っていないコマには様々な色や まさに「私たちは多くいても の実現です。 しかも東 今は大畑 神様は コマ ま

じ

それらを自

教区の上に神様の豊かな祝福と導きが 委ねながら、 与えられますように祈ります。 周年に向けて歩んで行こうとする東京 (宣教主事・練馬聖ガブリエル教会牧師) 教区成立9周年を迎えて主に全てを 心と手を合わせて1 0

す。私たちがやらなければならない今おられ、これからも共におられま かつておられ、 彼 て両手と心を高くあげ、

3

フェスティバル レポー



開会礼拝「聖餐式」

子どもたちがロウソクを手の主よ)を謳いつつ70人の ル・クワイヤーによる聖歌奏楽に続きフェスティバ 主よ)奉唱、 242番 (お招きください れた。チャイムとオルガン 3頁参照)のもと執り行わ 志雄司祭 (説教報告欄・2、 司式・大畑主教、 聖餐式は10時30分開会、 参入歌・聖歌 説教・卓

> 28 の ・後 16 マ 歩む。90個の灯火は礼拝堂にプロセッションの先頭を 詩編第16編9~ ま」共に一つとなるしるし。 の感謝と賛美を表し、「い 「これまで」の歩みと惠へ を飾る光のオーナメント による聖歌568番の奉唱 コロサイの信徒への手紙3・ 旧約列王記上19・13~15b、 〜4の朗読、続く聖職団 マタイによる福音書 90個の灯火は礼拝堂 20がこの記念礼拝 使徒書

た代祷と共同懺悔、 に主のみ恵を証する。 記念礼拝を憶えて編まれ 感謝のうち 主の



畑主教により祝福が唱えら こに祈りの家がある) に思 陪餐歌・聖歌472番 (こ 3曲 (フェスティバル・ク たにされた。 の祈りを捧げ、 ワイヤー れ、「これから」へと心新 いを深め強められる。 に陪餐に与かる。 ー&リコーダー) 奉唱、イヤーと子どもクワイ 終わりに大 アンセム 感謝

「東京教区90年のあゆみ」 記念誌の発行

2013年に至る東京教区 念する63ページ、 史上の教会一覧と、 歴史年表、現存しない教区 縄への聖公会伝道に始まり 施設一覧、 教区教会一覧、学校・諸 行された。大畑喜道主教の ティバルの開催と共に発 立派な記念誌が、 まったものである。 る上で欠かせない内容が詰 メッセージに始まり、 くさんで、教区の歴史を知 東京教区成立90周年を記 1846年沖 色刷りの 盛りだ フェス 東京



木慰氏、福永澄氏がそれぞ田良彦司祭、鈴木一氏、鈴たものに、記念誌部会の前 ティ 的な年表といえる。 うかがったが、まさに網羅 山禎一郎氏が近年編纂され 史文献を集めてこられた諌 京教区歴史年表は、長年歴 せない読み物でもある。 教会の特徴を知るのに欠か 口千壽司祭も加筆されたと れ資料を加え、またフェス る紹介が書かれていて、 真と共に、 それぞれ教会の昔と今の写 現在の各教会の一覧は、 バル実行委員長の山 教会員自身によ 東 各

> 対比して書かれていること同時代の世の中の出来事と させられる。 関係が深かったことを理解 教会の動きも世の中 نح

大盛況のバザー

バザー 退堂し、 開会宣言の後、 開会宣言の後、12時30分にで記念撮影、そして主教の さらに参加者がそれを囲ん たちが十字架の形に並び、 作ったロゴマークの「90」 で作った黄色い花を持って礼拝後、子どもたちが紙 のマークをバックに聖職者 のところに貼り付けた。 ルが開始された。 その花を大きく そ 0)

4

手芸品、 ドッグ、 架といったさまざまなグ は、カレー、赤飯、ホットれぞれ工夫をこらした出店 や展示のブースが並び、そ校庭いっぱいに4もの出店 弁当をはじめケー い気候の中、 快晴ではないが、ほどよ コーヒー、 エルサレムの十字 焼きそばなどのお 香蘭女学校の お抹茶や + ク

に14時30分にバザー 上げていた。大盛況のうち る歌声はお祭り気分を盛り たごえフェスタから聞こえ 閉会礼拝へと移って時30分にバザールは終

どは開始30分程で売り切れ

たところもあった。

調だったようで、お弁当な た。それぞれ売れ行きも順 ズとバラエティに富んでい

うたごえフェスタ

いった。

ほどなく、 のがうたごえフェスタ。 台らしきところで始まった 会場の一画に設けられた舞 午後のプログラム開始後 屋外のバザール

0) かつて流行った「うたごえ 司会者の説明によるとこ 「うたごえ」という名は



でいた。

多くの子どもたちが楽しん 的・輪投げ・釣りゲームを 子どもコーナーがあり、射 告を展示、

校庭の中程には

夏に行われたキャンプの報 まる中高生のブースでは、

賑やかな仲間が集

これこそがフェスティ

の楽しみの一つであり、

で交わされる挨拶と笑顔、

仲間たちも多く、

あちこち

この時に久しぶりに会う

は全部で11曲、 歌う「花は咲く」までバラ そして今最も良く歌われて うに」から始まり、「上を 引っ張り出されていた。歌 そこでは歌をうたう時には 喫茶」からとったとのこと。 などおなじみの曲が続き、 たいやきくん」「北酒場」 向いて歩こう」「およげ! の歌う聖歌「おおなみのよ 速、歌を知っている方々が エティーに富んでいた。 いる曲の一つ、 ーダーがいたそうで、 子どもたち 聖職たちが 早

ののキー うシーンもあり、 ドの演奏者に低くしてもら せない方が続出。キーボー と張り切って歌いだしたも 「旅愁」は、知っているわ 一コマだった。 「東京音頭」では傘をさ -が高過ぎて音が出 苦笑いの

教さんはヤクルトファン? 狂的なヤクルトファンに交 じって大畑主教の姿も。 しながら声を張り上げる熱 主

閉会礼拝・夕の祈り

げる。 の奉仕による夕の祈りを捧 次の10年を託された若 子どもたち・信徒たち

ながら、 導き、 げた後、 個目のローソクを置く。次 ナメントに夫々91個目と92 ローソクを加える。 に黙想(聖書朗読、 聖歌3番に続く詩編を奉 00周年を目指 聖歌) これからの10年・ 聖壇上の灯火オー 〜Ⅲを重ね じ10個の 黙想の

去」・「現在」・「未来」 この黙想Ⅰ ÍI は、 の 3 過

ふけゆく秋の夜で始まる

の直後、聖壇背後のスクリーンに、本フェスティバリーンに、本フェスティバー心を高くあげよ〉に重ね合せ〈nexten〉が映し出され、次の100周年に向され、次の100周年に向け新たな歩みが示され、子 個目、そして祝福の後に終節Ⅲの主の祈りに続く99 祭ご夫妻が派遣の祈りを唱 どもを抱いた朴司祭、 00個目が灯された。 今年のフェスティバ 成司 そ ル



5

ろが、

1923年の関東大

寮」が設立されます。

とこ

震災で教会堂が崩壊。

翌年

ちの元気な声が響き、

日曜

幼稚園のこどもた 月曜日から金曜日

私たちの教会[8]

達とこの先もずっと仲良くして が打ち解け始めた初日の夜、少 で行いました。参加者のみんな を、 キャンプで出会った仲間も、 マだと感じ、それと同時にこの つれてどんどん難しくなるテー も大切だけど実は大人になるに に印象に残っているのは、「友 た。様々な意見がでた中でとく までにしたい10のこと」という 丸高原にあるシャロームロッジ から22日の4日間、 なった夏のキャンプの思い出 をしてとても素敵なものに んなにとってずっと仲良くして 人数のグループに分かれ「死ぬ きたい仲間になれば素敵だな たい」というものです。とて 今回のキャンプは、 -マで分かち合いを行いまし 皆さんにご紹介します。

ようこそ東京諸聖徒教会へ



雑です。

会の歴史はなかなか複

30年以上になる教







すが、 本では珍しい教会です。 る聖画の連作が見られる日 り見られません。 した聖画が数多く見られま 聖画の作者は、 ヨーロッパの大聖堂で 聖書の物語をテーマに 日本の教会ではあま 一人の画家によ 東京諸聖

聖公会と合併して「東京諸

が活躍。そして、

礼拝後の

町(現在地)へ移り、

大塚

いる日曜学校のこどもたち

924年に小石川区林

日

の朝は、

近年活発化して

聖徒教会」となりました。

931年に新しい聖

る に学生寮?」と思われ で青春期を過ごされた 寮があった時代、そこ かつて諸聖徒教会に学生 術大学教授)。郡山さんは、 徒の郡山正さん(元女子美 一人です。「諸聖徒教会 方も多いでしょうが、 当教会信

稚園」

が開設されます。

L

幼稚園が合同でやる、

秋の

「しょせいとバザ

ー」です。

1933年には「諸聖徒幼

聖徒教会ですが、そんな皆 年齢層が出入りしている諸

が一つになるのは、教会と

「諸聖徒寮」も再開。

会館、

牧師館が完成

なっています。

実に幅広い

コミュニケーションの場と 愛餐会は、多世代の信徒の

より、麹町区飯田町に「九のE・R・ウッドマン師に1881年、米国宣教師 教会」 段聖公会講義所」が開設さ 1896年に「諸聖徒 徒の増 と命名されました。 加 に 伴

> どを失います。 空襲により、 かし、 1945年の東京大 建物のほとん 廃墟とな つ

> > 2015年の3月で休園す

ることが決まっています。

の老朽化のため、

幼稚園は

残念ながら、

建物・施設

寮として復活しますが、 ています の後閉鎖され、 た建物を修復・ 958年から幼稚園を再 戦後は、 学生寮は一時女子学生 現在に至っ 復興し、

代の困難に直面している輩の姿が見えてきます。

いる私

諸聖徒教会の一週間はと

に、川

男子学生寮「諸聖徒

町に移転。

たちも、

挫けずに、

向でありたいと願います。

金木 幸史

と思いました。

返って」

主の平和。今年、

教区の青

「夏の中高生キャンプを振り

そして新たな仲間と出会えるこ とを楽しみにしています。 来年も、またみんなと再会し、

日曜学校連絡会第2回 「合同子どもキャンプ」

をきりました。聖書研究やハ キャンプ準備会」がスター 年活動として新たに「中高生

イキング、キャンプファイ

などなどたくさんの経験

教区内18教会から、 が保護者や司祭様に見送ら スタッフ計44人を乗せたバス ことのほか暑かった夏の日、 小学生と

長野県湯の

8 月 19 日



様子見の車中スター がゲームに興じつつも互いに 昨年参加の顔も混じって か いる

み

聖アンデレ教会 鈴木みのり 施できない教区内のSSキャ 各教会では少人数のため実

を持ち、 ンプスタッフを広く募り5人 企画を実現させて2夏目。キャ けを、と連絡会が温めてきた か楽しさの体験と担当者に助 こども達に何と

渓谷歩き、 事が出来たと思う。半日もす に深謝。教区フェスタで一緒 端整え後は見守るだけと悟り、 えていない分こども達に緊張 を約した暑い夏。 に歌って笛を吹こう! え頂いた教区や教会、お祈り 無事が守られ、 それを喜び合えるうれしさ。 上がっている。大人は準備万 るとこども達の力は大人の想 れスタッフは普段の様子が見 ねる。こども達は保護者を離 の新メンバーと共に準備を重 いつの間にか共同生活が出来 いを上まわる。祈り、 上に良いものを形作っていく 入浴、 互い探る信頼関係の キャンプファイ 眠り、を通して 物心共にお支 ・と再会 食し、

> さは失われて これらのしぐ

> > お 互

V

れち

6

SS連絡会スタッフ ガレット教会 今井信子

[司祭のこの一冊]

『思いやりの心 越川禮子 監修 江戸しぐさ』

た。まずは『肩引き』。

す

ħ

ち

も言える「往来しぐさ」があっ

マガジンハウス2013年刊 江戸時代の江戸の 池田葉子 編者・絵 司祭 高橋 顕

> の端の三割を自分が歩き、 『七三歩き』があった。道路

七

を後ろに引いて、お互いがぶ がう者同士がお互いに肩や腕

つからないようにする。また

が、 伝わってきているものもある 私たちにも躾や心掛けとして らのしぐさは、 さが多く記されている。これ なっていけば、 合いが希薄に 町に生きる人々の素敵なしぐ いや世間付き 本書は、 人付き合 江力

きる。 現代に生きる私たちも実行で されても、見ても気持ち良い、 で出会う人同士が、 内の人同士、 ということはありえない。身 昔も今も、 いきで素敵なしぐさが、江戸 いくような残念さを感じる。 しぐさで、これらのしぐさは、 人間一人で生きる 仲間同士、 しても、 世間

道路ですれちがう時の挨拶と 江戸でもかつて、 お互いが

現代に生きる 田心いでり 000 横にして蟹のように歩き、 を行き交う時はお互いに体を うものもある。幅の狭い路地 道を譲った。『蟹歩き』とい 割は急ぎの人や荷を運ぶ車に がう時、 をもってす の傘がぶつから 雨や雪の日に傘 して『傘かしげ』。 いやり合う。

そ思

マナー ŋ 外側にスッとかしげて斜めに れないように、お互いの傘を ないように、 して通る。江戸のしぐさは、 の心そのものであった。 という以前に、 またお互いが濡 B

のおおらかさである。 介している。読後の余韻は、 な心得としてまとめながら紹 紹介しながら、それらを様々 人が共に生きる豊かさと江戸 本書は多くの江戸しぐさを

《信徒リレーエッセイ》 教会と私

小金井聖公会

日曜日になると教会に出かけ 信

給え」の祈りに、 我が罪を赦し給え」「主よ、 は、礼拝の中で皆で唱える「主よ、 を教会へと向かわせた。そして今 に向かいて歌い・・」は、私の足 歌われていた詩95篇「いざ我ら主 うしたときにも早祷式の礼拝で に何かに躓くこともあったが、そ キリストの福音について学ぶ。 祈りのことばについて考える。 心の安らぎを憶 時

災や空襲といった困難の中

長い歴史を振り返ると、

震

から立ち上がってきた諸先

倉敷

ともあった。聖歌隊で歌う楽しさ 思う。青年会で夜通し議論したこ を教会に惹きつけていたように 生時代は教会の青年会活動が私 ろうか。教会の内なるものに心を 後半になる頃からではなかった 時代もあった。齢が進み、30代も 故に教会を休むことがなかった 一体何がそうさせてきたのか。学 向けるようになったのは。 ることが、習慣になっている。

える私である。

時間を与えられています。がら、毎年、楽しい働きのの若いパワーに助けられな

園児のお父さんやお母さん

第58回GFS全国研修会 核のない世界をめざして 東京教区GFS

持てたことを感謝しています。 7 な修道院で祈りと交わりの時を から34名の参加者を得て、静か 行われました。猛暑の中、 月26日から28日までの3日 ナザレ修女会を会場として 回GFS全国研修会は 水谷 全国 治子

年前、 われました。大畑喜道主教から、 神﨑雄二チャプレンの司式で行 き掲げたテーマでもありました。 して」としました。これは、2 テーマを「核のない世界をめざ FSが回り持ちで研修会を開き GFSでは、毎年、各教区G 開会礼拝は、この式文を用い 日本GFSが作成したと 今年は東京がその当番で、 GFS世界祈祷日礼拝式

かされる福島の方々のことを思 康の不安に今も、これからも脅 島原発事故によって、 東日本大震災と、それに続く福 んのお話で始まりました。あの ノ教会の信徒、 初日の講演は、 西間木美恵子さ 福島聖ステパ 生活と健

い、と勇気づけられました。 群れでも、希望を持っていきた 教の中で頂き、私たちは小さな できる」というメッセージを説

「小さい光でも闇を照らすことが

V, 怒りが感じられました。 の口調から、福島原発事故への 胸が痛みました。抑え気味

福島で働き、

告がありました。 へ避難している母子への支援 について、チャプレンから報 活動「つきしまキッズデイ_ 次の講演は、 福島から東京 月島聖公会



ヒー 参加し、手作りのケーキとコー で行われている、 の影響を考えて、 7 ランティアによって支えられ 先生など、実にたくさんのボ GFSはお茶コーナーとし います。放射線の子どもへ 弁護士、 のサービスをしています 看護師、 この活動 お父さんは 保育の

> ラムが終わりました。 る方々にとって、 援報告があり、初日のプログ その後、日本GFSの震災支 というお話が心に響きました。 場所のようです。 回のこの活動は、 経済的にも辛い思いをしてい 神様は用いてくださる、 くつろげる 小さな教会 1カ月に1

ちが何をしていけばいいのか、 どの活動をしていますが、 迎えしました。テーマは なりました。 けば良い、ということをお話に ても自分たちなりに関わってい ということについては、小さく 射線測定器を被災地に贈る、 興味深い内容でした。先生は放 に照らし合わせて考えるという 事態が私たちに告げていること 員会委員長、菊地純子先生をお 日本キリスト教協議会ドイツ委 で、聖書学者の立場から聖書 2日目には、 基調講演として、

ちは自分たちの勝手な思いで動 きがちですが、被災した方々の というお話を伺いました。私た 民佳さんから「支援活動とは?」 福島の方々を支援している楡原 次に、つきしまキッズデイを 震災直後から積極的に

いう別居生活で、精神的にも もたちは東京に避難する、 お母さんと子ど ることができました。

緊急 私た な けでクラフトをしたり、 を聞きました。 の問題についてのお話 プレンから原子力発電 また、子ども向けにチャ いうリーダーの呼びか レゼントをしよう、と G F S のモッ

何が自分たちにできる いをしている方々に思 目をそむけず、 のもたらした問題から です。原子力発電事故 いなさい」ということ は、「互いに重荷を負 を考え行動してい これからも 辛い思 \vdash

パイプオルガンの演奏があり、 海宝良子さん達の、すばらしい の日の夜は修道院のチャペルで あげてお話しになりました。そ る、ということを具体的な例を 疲れた頭を癒してくれました。 立場にたって活動する必要があ

をし、この研修会を無事に終え 花阿佐子さんの司式で閉会礼拝 3日目の閉会礼拝は沖縄の知

とです。震災支援をしてくれた が、この研修会に来てくれたこ 聖公会のGFSの子どもたち とがありました。それは、月島 今回の研修会では、 嬉しいこ

世界GFSの人たちにお礼のプ (九) 師「Aさん、あなたは奥さんと苦労を共にしていますか」

12月22日発行予定

を願っています。 きっかけとなってくれること 研修会で、この問題を考える ち、子どもたちにも、 きたいと思います。 若い人た 今回 0)

「お詫びと訂正

びして訂正いたします。 いて誤記がありましたのでお詫 夏号の「聖書を開いて」にお :神の隣在→正:神の臨

次回 クリスマス号 て」は今号はお休みいたします。 「司祭と語ろう」「聖書を開

2. 叩けよ、さらば・・・

信徒A「もちろんですよ」

師「それはよかった」

ちょっと聖書、

1. 苦労をともに

信徒「先生、イエスさまの言った"叩けよ、さらば開かれん"と いうのは本当ですか」

ときどきユーモア

信徒A「だって、女房がいるから苦労するんですから」

牧師「あなたが真剣に叩けば、きっと開かれると思いますよ」 信徒「でも、この前飲んで夜遅く帰ったとき、どんなに真剣に 叩いても開けてくれませんでしたよ」